
 

Conseil d’établissement du 
Centre multiservice de Sainte-Thérèse 

Réunion ordinaire virtuelle tenue le lundi 7 février 2022 à 16 h 30 sur Microsoft TEAMS 
 

    Présence Absence 

Membres : Sophie Bédard Membre de la communauté   

 Marie-Michelle Bernier Élève   

 Caroline Castonguay Personnel professionnel   

 François Danis Membre de la communauté   

 Nicholas Desrosiers Personnel enseignant   

 Patrick Dubois Personnel enseignant   

 Denise Gervais Directrice   

 Noémi Ippersiel Élève   

 Sylvie Matte Personnel de soutien   

      

Invités : Brigitte Blouin Directrice adjointe   

 Lucie Jacques Directrice adjointe   

 Lynda Thériault Secrétaire de centre   

 Karine Thibeault Gestionnaire administrative   

 

PROCÈS-VERBAL 
 
 
1. Ouverture de la réunion 

 
Le quorum étant atteint, la présidente madame Sophie Bédard procède à l’ouverture de la réunion à 16 h 35. Mme Lynda 
Thériault assure la tâche de secrétariat. 
 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 
 

La présidente fait la lecture du document auquel aucun sujet n’est ajouté.  
Le point numéro 5, Adoption des mesures dédiées et protégées, est reporté à la prochaine rencontre du C.É. 
 
 
Sur proposition de :  Mme Sylvie Matte CE-2122-012 
Et appuyée par :       M. Nicholas Desrosiers 
Il est résolu à l’unanimité d’adopter l’ordre du jour tel qu’amendé. 
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3. Adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 22 novembre 2021 et suivi 

 
La présidente valide auprès des membres que le procès-verbal est conforme et que tout le monde en a pris 
connaissance. 

 
Sur proposition de :  Mme Caroline Castonguay CE-2122-013 
Et appuyée par :        Mme Marie-Michèle Bernier  
Il est résolu à l’unanimité d’adopter le procès-verbal de la réunion ordinaire du 22 novembre 2021 tel que présenté. 

 
 Voici un point de suivi : 
 

Mme Thibeault fait le suivi sur la question de réduction des coûts d’énergie à la suite des travaux de géothermie au centre. 
Elle a posé la question auprès des responsables de projet, mais n’a pas eu de réponse claire.  
 
M. Danis explique qu’en général, après 1 an d’utilisation de la géothermie, on peut noter une diminution des coûts 
d’environ 20%. 

 
 

4. Adoption des critères de sélection d’une direction d’établissement 
 

Mme Gervais présente le document et explique la provenance des critères de sélection et les modifications survenues au 
fil des ans. 

 
 La Présidente demande à l’assemblée s’il y a des propositions de modifications.  
 

Sur proposition de :  Mme Sylvie Matte CE-2122-014 
Et appuyée par :        Mme Caroline Castonguay 
Il est résolu à l’unanimité d’adopter le document « Critères de sélection d’une direction d’établissement » tel que 
présenté. 

 
 

5. Adoption de mesures dédiées et protégées 
 
Sujet reporté à la prochaine rencontre du C.É. 

 
 
6. Adoption des frais complémentaires 

 
Mme Gervais présente la grille tarifaire du centre. Elle explique les différents tarifs et mentionne que l’an dernier, il y a eu 
une diminution de ces derniers. 
 
Elle précise que les tarifs sont arrimés avec ceux du Centre de formation continue des Patriotes afin d’avoir une 
cohérence pour l’élève qui décide de choisir un ou l’autre des centres de formation générale aux adultes. Elle propose 
de maintenir la même tarification pour l’année 2022-2023. 
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Mme Jacques mentionne qu’une correction au tarif du programme ISP doit être apportée pour lire : 
 
 
 
 
Sur proposition de :  M. François Danis CE-2122-015 
Et appuyée par :        M. Patrick Dubois 
Il est résolu à l’unanimité de maintenir la grille tarifaire pour l’année 2022-2023 telle qu’amendée. 

 
 

7. Présentation 
 
7.1 États financiers 2020-2021 

 
Mme Thibeault présente les états financiers 2020-2021. 
 
M. Danis demande des détails au sujet de la répartition de nos surplus. Mme Thibeault explique que : 
 

• Une partie de nos surplus est utilisée pour rembourser notre dette. 

• Une autre est répartie aux écoles secondaires et primaires, afin d’effacer leur déficit (surtout lié à la Covid). 

• Le reste va au Centre de service et est déposé dans un fonds d’urgence, en cas de besoins. 
 
 

7.2 Budget initial révisé 2021-2022 
 
Mme Thibeault présente le budget initial révisé 2021-2022. 
 
Le budget se situe à 6,9 M$ comparativement à 8,6 M$ l’année dernière. Cela s’explique en partie par une grande 
différence de dépenses en ressources humaines. On constate également une diminution des ETP – l’enveloppe 
fermée à priori est réduite à 425 ETP.  Mme Gervais explique que cette diminution aura un impact sur notre budget 
dans deux ans. 
 
M. Dubois demande si le projet de « reprise d’examen du ministère » sera offert cette année.  Il mentionne que ce 
projet, qui offre aux étudiants une deuxième chance à la passation de l’examen tout en ayant accès à de 
l’accompagnement, était bénéfique pour les étudiants et par la même occasion augmentait les ETP du centre. 
 

 Des vérifications seront faites à savoir si ce programme est offert cette année. 
 

 
8. Sondage de satisfaction des élèves 

 
Mme Gervais informe les membres du C.É. qu’ils ont un nouveau mandat.  Ce dernier consiste à faire une consultation 
auprès des élèves afin de prendre le pouls de leur satisfaction et des améliorations à apporter. Cette année, la 
consultation se fera en groupe de discussion. Les élèves sont les meilleures personnes pour nous informer des 
ajustements à apporter. Il est important de connaître leur avis. 
 
Mme Gervais demande aux membres du C.É.  s’il y a des éléments qu’ils aimeraient ajouter à ceux qui seront proposés au 
groupe de discussion. 

 
Les membres du C.É.  aimeraient voir la liste des sujets avant d’en proposer. Nous ferons parvenir aux membres la liste 
des questions qui seront posées et ceux-ci pourront renchérir avec les leurs.   

Programmes intégration socioprofessionnelle 
Entre 45 $ et 155 $ 
(selon le programme) 
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9. Nouvelles du centre 

 
Retour des Fêtes 
Au retour de la période des Fêtes, avec Omicron bien en place, le Centre de service a demandé à tous ses établissements, 
un plan de contingence afin d’être prêt et d’éviter un arrêt de service dans tous les corps d’emplois. 
 
Visite des écoles secondaires 
Les directions et les conseillers en orientation des écoles secondaires ont participé à une rencontre d’information sur nos 
services.  Il y avait beaucoup de nouveaux visages, ce qui nous a confirmé l’importance de faire ces rencontres afin de 
présenter nos offres de services. 
 
Semaine thématique : 
Nous regroupons en une semaine les activités de la persévérance scolaire et de la reconnaissance du personnel.  Plusieurs 
activités auront lieu et des surprises sont à venir. 
 
Activités de Noël : 
Mme Blouin nous explique qu’il y avait trois jours d’activités de Noël qui avait été planifiés avant le départ des Fêtes, mais 
dû à la fermeture précipitée, ils ont condensé ces trois jours en deux. Les élèves ont bien accueilli les activités malgré 
tout. 
 
Groupe IS : 
Mme Jacques fait part à l’assemblée des différents projets du groupe IS.   

• Le potager produit très bien, nous avons reçu les fines herbes.  Les plantes vertes sont à venir.  Un coin dîner sera 
installé dans l’environnement du potager afin de créer un coin détente. 

• Pour sa participation à différents projets (Ose entreprendre, Pouce vert) le groupe a obtenu une bourse de 5 000 $.  
Ce montant servira à payer une partie du potager. 

• La machine distributrice est en place et permet de mettre en vente leurs produits. 

• Les Affamés (es) font toujours la production et la vente de petits plats préparés. 

• Les élèves en IS participent à la création de boucles à cheveux en tissus. 
 

Nouveau projet  
Mme Jacques fait part à l’assemblée d’un nouveau projet en développement – Alternance Travail-Études. 
Ce projet aurait pour but d’élaborer un partenariat avec des employeurs qui consentent à signer un contrat 
d’engagement, d’un maximum de 15 heures de travail par semaine, afin de permettre aux étudiants de poursuivre leurs 
études tout en travaillant. 
 
M. Danis mentionne que beaucoup d’entreprises donnent la formation nécessaire à l’emploi directement sur place. Il 
se demande s’il serait possible de créer un carnet d’adresses afin de recommander les élèves qui décrochent, à ces 
employeurs et que nous pourrions suivre en entreprise. 

 
Mme Jacques confirme que les élèves qui décrochent sont recommandés en ISP et le seront à ce nouveau projet. 

 
M. Dubois s’informe si les ateliers du CJE seront offerts dans les écoles comme par les années passées.  Mme Bédard 
pense bien pouvoir offrir ce service de nouveau.   

 
 Travaux au centre 

Dès la fin juin jusqu’au début du mois d’août, il y aura des travaux de réfection de l’escalier central. Pour des questions 
de sécurité, il n’y aura pas de cours sur les étages et personne ne pourra y travailler. Toutes les activités seront redirigées 
au rez-de-chaussée du centre.  
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10. Levée de l’assemblée 

 
Sur proposition de : M. François Danis   CE-2122-016 
Et appuyée par :   M. Nicholas Desrosiers    
Il est résolu à l’unanimité de lever la séance à 17 h 48. 
 
 
La prochaine réunion du C.É. se tiendra le lundi 21 mars 2022 à 16 h 30 
   
 
 
 
 

 
 

                     Sophie Bédard, présidente          Denise Gervais, directrice 
 


